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学校教育目標 「心やさしく、思いやりの心を持ち、たくましく、知性豊かな倉田山中生徒の育成」 

修学旅行に行きました 
４月２６日（水）から２８日（金）まで京都・大阪・奈良に修学旅行に行きました。 

新型コロナウイルスの感染拡大が少し収まり、ここ数年とは違った環境で、多くのこ 

とを学び、体験することができました。 

26日、あいにくの雨ではありましたが、出発前に結団式を行いました。私からは目 

的として「楽しんで、たくさんの思い出を創ってください」と言い、そのために、時間 

を守る、思いやりの心を意識することを生徒のみなさんにお願いしました。その後、生徒代表として、内田陽

惟さんが出発にあたってのあいさつをしてくれました。最初の見学地は二条城でした。二条城は徳川家康が 

築城し、長い歴史を経て、大政奉還が行われた所です。その後、皇室の別邸となりました。全

体が世界文化遺産で、国宝などに指定されています。外国から観光にみえた方々もたくさん訪

れていました。迫力ある門やふすま絵、また書院造りとして代表的な建物でした。みなさんは

うぐいす張りを体験しましたか。午後からは、雨も上がり、クラス毎に別ルートによる体験・

研修を行いました。どのクラスも充実した内容でした。17時 30分前に全部のクラスが宿舎に

到着し、夕飯をいただきました。昨年までは、黙食であったり、パーティションで仕切られた

りしていましたが、今回は円卓で仕切りもなく、会話もあった夕食でした。大変料理もおいし

くいただきました。夕食後はホテルが貸し切りであったこともあり、自由時間になり、部屋移

動もするなど楽しい時間を過ごしました。きっと友だちといっぱいしゃべったことだと思いま

す。22時に消灯し、明日の旅行に備えました。消灯以後も部屋から声がしていたような……。 

27日、朝食を食べ、ホテルを出発しました。残念ながら、若干の忘れ物がありました。９時から河村能舞

台に行き「能楽おもしろ講座」を受講しました。河村様の話に私もみなさんもどんどん引き込まれ、能の歴史

や能とは一体何であるのかの一端を学ぶことができました。また、本物（プロフェッショナル）を肌で感じま

した。私は、素晴らしい舞台を観、歴史を知ったことで心がものすごく動き（感動）、なぜか涙が出そうにな

りました。日本の伝統文化の素晴らしさ、能が 700 年以上も続く理由が少しわかったような気がしました。

みなさんはどうでしたか。その後、京都を出発し、大阪ＵＳＪに向かいました。交通事情で少し到着が遅れま

したが、天気は晴れ、絶好のＵＳＪ日和になりました。意外と入場者も少なく、多くの乗り物に乗ることがで

きたようです。私も…。一人も遅れることなく時間通りに集合し、ホテルに向かいました。到着後、そのまま

レストランに入り、夕食をとりました。夕食はバイキングスタイルで好きなものを好きなだけ食べることが

でき、みなさんも十分満足したのではないでしょうか。何度も何度もおかわりする姿があり、ついつい食べ

過ぎた人、中にはマナーという点でちょっと残念な、多く食べ残しがあった皿も見かけま 

した。経験したことで勉強になったかな。22時に消灯しました。この日はみんなが旅行を 

満足し、疲れていたのか消灯後の部屋での話し声はほとんどありませんでした。 

学校だより 
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28日、最終日。昨夜はよく寝たせいか、体調を崩す生徒もほとんどなく、元気に朝を迎えました。また、

お天気もよく晴れ、朝食はバイキングスタイルで食べ放題。昨夜しっかり食べたにもかかわらず、朝からお

かわりする元気な姿が多く見られました。さすがに中学生、よく食べるなあと改めて感じました。残念なが

ら、時間に余裕がなく、少し慌てた食事になったかもしれません。朝食後、出発準備をして、奈良に向かいま

した。最初に木造建築としては世界最古であり、日本で最初の世界文化遺産に指定された法隆寺に行きまし

た。多くの修学旅行や校外学習の児童・生徒がいましたが、ガイドさんの詳しい説明を聞きながら、歴史を感

じてくれたのではないでしょうか。社会で学習したと思いますが、聖徳太子や飛鳥時代についてもう一度調

べてみてはどうでしょう。法隆寺を後にし、法起寺や薬師寺、唐招提寺、若草山を車中から見ながら（みなさ

んは起きていましたか）奈良公園に向かいました。昼食をとった後、班別行動に出かけまし 

た。班別行動に出かけるまえに、すでに鹿せんべいを買った人がたくさんいて、多くの人 

が鹿に囲まれ大歓迎を受けました。みんなが楽しそうに鹿と戯れ、なかなか出発できずに 

いた班もありました。奈良公園では、春日大社、東大寺南大門、大仏、二月堂などを見学し、 

バスターミナルに集合しました。今日は歩くことが多かったため、多くの人が疲れた様子 

でしたが、無事に全員が遅れることなく最後の学習を終え、帰路につきました。途中、関ド 

ライブインで解団式を行いました。生徒代表として、山本歩優果さんがあいさつをしてく 

れました。学校に戻り、無事に３日間の修学旅行を終えることができました。 

 今年度の修学旅行は、昨年までとは感染症対策などが変わりました。でも、修学旅行で学ぶことは同じで

す。その中で、結団式で私が話した目的を、多くの人が達成できたことをうれしく思います。また、時間を守

るについては、ほぼ完璧に実行してくれました。思いやりの心もきっと意識して行動してくれたと思います。

そして、何より事故やけがなく、体調を大きく崩す人もなく帰ってこられたこと、みなさんのお陰だと感謝

しています。今回の修学旅行はたいへんよかったと思います。解団式でも話しましたが、３年生のみなさん、

この経験を生かし、仲間を信じ、大切にし、思いやりの心を忘れずこれからの学校生活を送ってください。 

 

～保護者のみな様へ 
 日頃は、本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。また、感染症予防対策にご協

力いただいておりますこと、重ねてお礼申し上げます。 

３年生の修学旅行、１・２年生の校外学習と無事に活動を終えることができました。ご協力ありがとうご

ざいました。 

さて、８日(月)から、新型コロナウイルスの対応が大きく変わります。倉田山中学校として、生徒も教職員

もマスクの着用は各自の判断に任せます。また、毎朝の検温につきましても、今後は行いません。ただし、学

校で朝の健康観察は行います。各授業におきましても、原則マスクの着用を強いることはありません。ただ、

校医検診や活動の内容によっては、マスクの着用をお願いすることがあります。細かい部分につきましては

学校でお子様に伝えていきます。引き続き、ご理解、ご協力をお願いいたします。 

明日からの連休中、学校も休みになります。命に関わること、緊急を要することについては、伊勢市教育委

員会学校教育課（ＴＥＬ ２２－７８８１）にご連絡ください。その際、まず学校名、学年、クラス、生徒名

を伝えていただき、連絡内容とともに折り返し連絡できる電話番号も忘れずに伝えてください。学校から折

り返し連絡させていただきます。このところ、自転車での被害、加害が増えています。交通事故、けがの無い

よう、ご家庭でも注意喚起をお願いします。よろしくお願いいたします。 


